

LA PROTESTA

Diario de la mañana

Punto Pago
El Ejemplar
10 centavos

SUSCRIPCION
MENSUAL
Incluso el
SUPLEMENTO
\$ 2.50

Fundado el 13 de Junio de 1897.—Redac., Administración y Talleres: Perú 1637.—U. T. 0478, B. Orden.—Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA.—Giros a M. Torreale

POLITICA DEL HAMBRE

El experimento fascista

Son bien conocidos los factores económicos y psicológicos que determinaron la caída del fascismo en Italia. Pero el afianzamiento de la dictadura, aun cuando se supone que se debe a labilidad y al genio de Mussolini, se explica teniendo en cuenta el apoyo del capital extranjero, sobre todo del norteamericano, a la llamada reconstrucción de la economía italiana.

En un régimen de violencia, suprimidos todos los derechos ciudadanos y amordazada la clase trabajadora, puede el capital de aventura proyectar grandes negocios y realizarlos al amparo de las más vergonzosas complicidades. Venido el proletariado sobre el frente político, no le quedó al fascismo otra tarea que la de asegurar su victoria sobre la miseria económica de las grandes masas. Hipotecando las industrias y los mejores recursos de Italia, Mussolini consiguió dinero para sus empresas de derroche. Y fue así como el Estado fascista obtuvo solvencia en los centros financieros mundiales, interesados en sostener en el poder a los más impudicos y profesionales de la política.

Todo el crédito del fascismo reside en su actual potencia reaccionaria en la economía de la doctrina dictatorial aplicada al gobierno de Italia. Mientras la clase trabajadora se resigna a soportar hambre, miseria y humillaciones, Mussolini continúa con el apoyo de la banca internacional y las empresas serán financiadas por los prestamistas de Wall Street. La supuesta prosperidad industrial del país más pauperizado de Europa se debe al bajo nivel de la vida obrera: a los bajos salarios y a la explotación de la fuerza de un movimiento proletario de reivindicaciones económicas y morales.

El fascismo practica la política del hambre. Las industrias italianas, que no pueden competir a la distancia de la mano de obra con sus similares de otros países, citan su "prosperidad" en la esclavización del proletariado. Italia no posee materias primas, pero tiene un abundante material humano, sobra de brazos para enriquecer a los explotadores. Y ahí está el pretexto del secreto del interés que tiene el capital yanqui en las empresas industriales de la península itálica, garantizadas con la dictadura y con la pasividad de los trabajadores frente a la más inicua y brutal explotación.

Sin embargo, como todo tiene su límite, también lo tendrá el proceso de pauperización que sigue. Italia bajo el régimen fascista. Podrá la clase trabajadora resistir durante un tiempo las condiciones impuestas por los capitalistas al amparo de la violencia del fascismo. Pero el agotamiento de los recursos económicos del pueblo, la creciente miseria de las masas asalariadas, represente en la burguesía y en la clase media condenada a depender de un grupo de grandes especuladores internacionales.

El comercio italiano está en quiebra. Según una reciente información, una estadística de la jurisdicción de Milán demuestra que en el segundo semestre de 1938 las quiebras han alcanzado la cifra de ciento ochocientos por día. Y trata precisamente de la zona industrial y agrícola más adelantada de Italia, que es a la vez el baluarte político del fascismo.

La noticia que comentamos agrega lo siguiente: "En todas partes falta el trabajo; la desocupación se extiende cada día más; la ausencia de forasteros que acodian numerosos a la península, ha destruido casi enteramente la industria hotelera, y para completar el cuadro hay un crack bancario casi cada semana.

"Los empresarios de obras, los únicos que ateson podían presentar un mínimo de resistencia, son cobardes hasta la hipérbole. Si se les interpela a solas, se muestran indignados y exasperados contra el fascismo. En público, y especialmente en presencia de cualquier aventurero de la "nueva era", se hacen chingones y serviles, y se dejan explotados con una resignación que sor-

prende".

Sólo los especuladores sacan provecho de la miseria colectiva. En el informe que comentamos se hace referencia a este caso vergonzoso de especulación cristiana: "Unos días después del vergonzoso acuerdo con el Vaticano, el monástico Banco Ambrosiano — justamente para demostrar su entusiasmo por el triunfo de la iglesia — aprobaba un subsidio de 150.000 libras en favor del seminario de Vercellona. Y bien: esa católica institución resolvía en la misma fecha reducir de 5 a 3 1/2 por ciento el interés anual de los depósitos de Pequeño Ahorro de todos sus empleados".

Pero hay más todavía: "No es raro que al presentarse los obreros a cobrar sus haberes se les informe que el salario ha disminuido, a veces de la tercera parte, y si protestan, a la calle... "Naturalmente, el obrero a quien el hambre ha debilitado durante meses, baja la cabeza y acepta. Si rehúsa, detrás de él están cientos de miles de hambrientos, preparados, como él, a someterse a la imposición inhumana".

Es así como el capitalismo se siente obligado a apoyar al régimen fascista, ya que el verdadero beneficiario de la dictadura es él, que realiza sus negocios desafiando al pueblo. ¿Qué puede importarle a la alta burguesía industrial y financiera, que los pequeños industriales y comerciantes vayan a la bancarrota? La clase media paga también su precio a aquella cobarde entrega, en la hora de prueba para la cultura de los intelectuales italianos, por medio al proletariado.

Un político de viejo régimen, el ex ministro Nitti, hizo un periódico de París algunas declaraciones sobre la actualidad italiana. Después de referirse al pánico que se produce en Italia bajo el tema de "quien no vota es desertor, quien vota en contra es traidor", hace un examen de la situación económica y financiera, con un déficit en la balanza comercial, en el año 1938, de 7.514 millones de liras, sin rentas compensadoras y con un déficit en la mayoría de las comunas, vividos hasta ahora con los 450 millones de dólares que han prestado los Estados Unidos, con la garantía de las mejores industrias, con la lira estabilizada en una proporción de 1 a 3 1/2, mientras que Francia, tres veces más rica, ha establecido en una proporción de 1 a 5; Bélgica en 1 a 7, y el presupuesto del Estado bajo el régimen fascista, podrá la clase trabajadora resistir durante un tiempo las condiciones impuestas por los capitalistas al amparo de la violencia del fascismo.

El experimento económico fascista se basa en la potencialidad de las industrias, de la economía y del trabajo del pueblo italiano. Dependiendo del apoyo financiero de la banca internacional — de Wall Street en primer lugar —, a la que debe garantizar el Estado fascista no sólo la renta de los empréstitos, sino también un porcentaje de ganancias en las industrias que garantizan la hipoteca aceptada sobre Italia para obtener esos empréstitos. El fascismo debe, en consecuencia, conservar las posiciones políticas, dar al extranjero la ilusión de que es fuerte, mantenerse con el arma al brazo para abogar todo síntoma de descontento en el proletariado, en la pequeña burguesía y en la clase media.

La política del hambre explica todos los actos de la dictadura, porque la lucha está entablada entre los mismos trabajadores por el pan cotidiano y por la burguesía explotada por los grandes impuestos y la general paralización de la vida económica italiana. Pero, ¿podrá continuar durante mucho tiempo el voluntario sometimiento del pueblo a la banda que ampara a los agitadores y ladrones que se quedan, en la pretendida reconstrucción de Italia, con la parte del león?

Cuando el régimen fascista prueba que toda su incapacidad para recomponer la vida económica italiana, y el espíritu belicoso de los nacionalistas sustra un lógico enfriamiento por el fracaso de los proyectos in-

F. O. Local Bonaerense

1886-87 1ro. de Mayo 1929

REMEMORANDO LA FECHA TRAGICA — POR LAS VICTIMAS DE CHICAGO Y POR TODOS LOS INMOLADOS A LA AVARICIA CAPITALISTA Y AL DESPOTISMO ESTATAL

La Federación Obrera Local Bonaerense tiene organizado un mitin y manifestación para el 1.º de Mayo, en la Plaza Colón, con columnas paradas de diversos puntos de la ciudad y que efectuarán el siguiente recorrido:

1.ª columna: Castro Barros e Independencia (conferencia a las 14 horas); sigue por Independencia, Rioja hasta México. En este punto se espera la columna que parte de:

2.ª columna: Bartolomé Mitre 8270 (conferencia a las 14 horas), sigue por Bartolomé Mitre, Anchorena, 24 de Noviembre, Alsina, Rioja hasta México. En este punto se une con la anterior y juntas prosiguen por México, hasta Paseo Colón, donde esperan la columna que viene de:

3.ª columna: Martín Rodríguez y Lamadrid (conferencia a las 14 horas), sigue por Lamadrid hasta Hermandades. En este punto espera la columna que viene de:

4.ª columna: Montes de Oca e Iriarte (conferencia a las 14 horas), sigue por Iriarte, Patricios, Lamadrid hasta Hermandades, donde se une a las anteriores. En este punto prosiguen juntas por Hermandades, Plaza, Patricios, Defensa, México, Paseo Colón. Reunidas las cuatro columnas en México y Paseo Colón, prosiguen por esta última hasta Victoria (Plaza Colón).

Por las víctimas de Chicago y por todos los inmolados a la avaricia capitalista y al despotismo estatal, que nuestra protesta tenga el valor de una afirmación de los ideales de libertad y de justicia.

EL CONSEJO LOCAL

LA FUNCION DE HOY

Un acto recordatorio de la tragedia de Chicago

Hoy martes, a las 20.00, el Teatro Liceo, Rivadavia y Paraná se realizará la función de LA PROTESTA rememorando la tragedia de Chicago.

El compañero Aladino dará la conferencia conmemorativa. La compañía de Eva Franco pondrá en escena la comedia en un prólogo y tres actos, de F. De Filippi Novoa:

TU, YO Y EL MUNDO DESPUES

Completan el programa: poesías recitadas por Isabel Mancoabo, un número extraordinario por la compañía y concierto por el violinista Miramonte. Los entretos los amenizará la orquesta con himnos revolucionarios.

La veldada de LA PROTESTA debe congregarse, como en otras ocasiones, a la colectividad anarquista de Buenos Aires y pueblos vecinos.

NOTA — Las entradas para la veldada se venden hasta las 18 horas de hoy en esta administración. Después de la hora citada, en la boletería del teatro.

Industrialismo comunista

Los dictadores rusos están precipitando el desmoronamiento de la comedia del comunismo estalinista. El capitalismo de Estado, término que sirvió para distraer a los ojos del pueblo el proceso de capitalización de Rusia operado mediante el régimen de las concesiones, del comercio internacional y de las hipotecas como garantía de los empréstitos, pierden sus aparentes bases colectivas para caer en el área de influencia del capital privado. Y solo falta ahora que el gobierno de Moscú suprima ciertas palabras de orden que mantienen ciegos a los explotadores de las riquezas rusas.

Informa un telegrama de Moscú que la conferencia de las secciones del partido comunista de la Unión de las Repúblicas socialistas de los Soviets, ratificó unánimemente el plan de la industrialización de la Unión de los Soviets por el término de cinco años. La llamada objeción de la derecha se manifestó principalmente en desacuerdo en varias de las disposiciones fundamentales del proyecto, pero fué completamente derrotada.

El correspondiente que da cuenta de la nueva "retirada estratégica" del comunismo ruso, agrega lo siguiente: "Si los planes para la industrialización se llevan a efecto, la participación privada de la producción industrial, que es actualmente del 20 por ciento, será reducida al 5 por ciento dentro de 5 años. En consecuencia, la producción de la agricultura, que es la actualidad el núcleo de la economía soviética, será explotada por los explotadores de Rusia.

El plan de industrialización es un programa de explotación de las riquezas creadas por el proletariado y los explotados experimentos del comunismo de dictadura. Pero los dictadores rusos continúan explotando las tradiciones revolucionarias y hablando como si realmente defendieran al proletariado contra los nuevos explotadores de Rusia.

El 1ro. de mayo y la reacción internacional

No sólo en los países gobernados por dictadura será prohibida la realización de actos públicos el 1.º de mayo, también en las democracias — en Alemania y en Francia, según se informa — serán prohibidas las manifestaciones callejeras, protestando que tendrán carácter político.

El 1.º de mayo perdió ya casi toda su virtualidad revolucionaria como fecha destinada a la protesta del proletariado mundial. Pero la reacción no tolera que los trabajadores lleven a la calle y den un paso a la conciencia del pueblo el recuerdo de una tragedia que califica como brutal y salvaje el régimen de la burguesía liberal.

EL DERECHO DE REUNION

Consideraciones acerca de un fallo del poder judicial

Con motivo del envío de fuerzas policacas a la provincia de San Pío, medida que, según se recordará, fué adoptada por el poder ejecutivo nacional en ocasión del pasado conflicto agrario suscitado en aquella provincia, una agrupación política de esta capital, el partido socialista independiente, solicitó permiso para la realización de un acto público en el cual la agrupación mencionada se proponía analizar y criticar la medida del ejecutivo nacional, declarando públicamente su disconformidad con la misma.

El jefe de policía, primero, y luego el ministro del interior a quien se recurrió en segunda instancia, desearon impedir el acto por disposición, según se dio a conocer, del primer magistrado, que vino en el acto proyectado por el partido socialista independiente una manifestación de agravio al ejército de la nación.

En su oportunidad analizamos esta disposición de las autoridades y, haciendo abstracción del carácter del grupo recurrente, dijimos que semejante medida prohibitiva importaba un desconocimiento del derecho de reunión, considerado en su orden general. El acto que se proyectaba no era una reunión, sino un acto de agravio al ejército, puesto que en él no había el propósito de tratar nada que tuviera atinencia con el ejército mismo, sino con la utilización de ese recurso de parte del poder ejecutivo.

Es decir que el acto tenía por fin criticar una medida administrativa o de gobierno que se creyó improcedente. Además de eso su carácter expone, el acto estaba proyectado por una agrupación que está reputada como "de orden"; en esta medida, pues, que la manifestación proyectada tendría un sentido sedicioso ni mucho menos, único caso en que la prohibición de parte de las autoridades podría haber encontrado un justificado.

Yo, tuvimos razón, pues, para deducir de aquella medida un ataque al derecho de reunión en su orden general, ya que, si de esa manera se procede con agrupaciones calificadas como "de orden", es de imaginar la suerte que espera a aquellas que están reputadas como elementos de alianza opositora al régimen en el presente.

Consecuente de lo expuesto, en un derecho de reunión, el acto que se proyectaba se dirigió a varios tribunales en demanda de su amparo, sin conseguir otra cosa, incluso de la suprema corte, que una destinación del recurso. Recurrido este pronunciamiento para en la Cámara en lo criminal, esta sala de pronunciar su dictamen al respecto, en el cual, después de confirmar la improcedencia del recurso de acuerdo con el fallo pronunciado anteriormente por el juez en lo criminal doctor García Torres, se declaró, sin embargo, a analizar la medida prohibitiva de las autoridades, invocada en el recurso aludido, y llega a sentar una tesis que es de ser observada como criterio importaría un peligro inminente para el ejercicio del derecho de reunión.

Estima el tribunal que no es posible desconocer que el presidente de la nación, cuyas instrucciones y determinaciones se apartan mucho de las viejas tradiciones políticas de los dos partidos de interior y jefe de policía al impedir la realización del acto, se encuentra en un deber de producir serios choques el día 1.º de mayo, por haber anulado los comunistas que desconocieron las ordenes del gobierno, que ha prohibido la realización de manifestaciones al aire libre, y que lo harán aun a riesgo de que haya muertos y heridos. Por otra parte, el jefe de policía, Zoergel, está determinado a hacer obedecer las ordenes y la policía está lista para entrar inmediatamente en acción desde la noche del mar.

El próximo Zoergel se encuentra cobijado en una delicada situación, puesto que es como miembro del partido socialista que en los días que precedieron a la guerra no hizo caso de las ordenes del gobierno imperial, que prohibió los desfiles.

Por su parte, las organizaciones obreras centralistas están comprometidas a observar el 1.º de mayo, pero, sin embargo, sus dirigentes comunistas se están esforzando por saltar a su camarada Zoergel de las naturales molestias que le acarrearán su actitud y por ello han declarado que el día de los trabajadores será observado en asambleas que se realizarán en locales cerrados.

En un telegrama de París se informa que el ministro del Interior, M. André Tardieu, dispuso severísimas medidas para mantener la tranquilidad en Francia durante la celebración del 1.º de mayo. Ningún desfile será tolerado, así como todas las manifestaciones, actos de agitación, reunión de multitudes, huelgas y todo acto de violencia cualquiera que sea su naturaleza.

Para los infractores de las medidas adoptadas habrá, penalidades aplicadas al grado que, y más aun si llegara a tratarse de extranjeros, los cuales en caso de que participen en alguno de los actos prohibidos, serán detenidos y expulsados del país inmediatamente. Se ha resuelto igualmente que fuerzas del ejército defenderán al policía en su labor que para el mantenimiento del orden dura.

El 1.º de mayo perdió ya casi toda su virtualidad revolucionaria como fecha destinada a la protesta del proletariado mundial. Pero la reacción no tolera que los trabajadores lleven a la calle y den un paso a la conciencia del pueblo el recuerdo de una tragedia que califica como brutal y salvaje el régimen de la burguesía liberal.

Cuestión de programas

Promesas a largo plazo

La batalla electoral que se prepara en Gran Bretaña sirve para movilizar las fuerzas políticas de los tres partidos que disputan el poder. Se formula un programa de gobierno, basado en el arreglo pacífico de los problemas que más preocupan al pueblo inglés; remedia el estado del fondo de la verdadera cuestión política que el proletariado plantea al capitalismo. Conservadores y liberales están unidos por la misma tradición conservadora y capitalista. La superanza sería el laborismo. Pero los políticos laboristas, comprometidos en la lucha por el poder, se apartan mucho de las viejas tradiciones políticas de los dos partidos de interior y jefe de policía al impedir la realización del acto, se encuentra en un deber de producir serios choques el día 1.º de mayo, por haber anulado los comunistas que desconocieron las ordenes del gobierno, que ha prohibido la realización de manifestaciones al aire libre, y que lo harán aun a riesgo de que haya muertos y heridos. Por otra parte, el jefe de policía, Zoergel, está determinado a hacer obedecer las ordenes y la policía está lista para entrar inmediatamente en acción desde la noche del mar.

"Quisiera que esas cosas que actúan como capases de competir por el primer puesto en los muelles, sea un equilibrio inalterable. Pero yo quiero que mi país se encuentre en la primera fila de aquellos que están prontos para efectuar el desarme".

Afirmó luego que la inclusión de Rusia en la familia de las naciones, es especial para el mantenimiento de la paz y para el progreso de Europa. Pidió el apoyo del pueblo para lograr una clara mayoría en el Parlamento, a fin de asegurar la libertad contra las intrigas políticas.

Otro punto esencial del discurso, fué la desocupación, dentro del cual incluye el comercio exterior, los aumentos, contratas de caminos y puentes y reformas educacionales.

"Presentamos un programa de trabajo que sea de tres años". El argumento de más peso de Mr. Mac Donald consistió en asegurar que los liberales exploran el programa de los laboristas. Y eso sirve precisamente para calificar al laborismo como una orientación burguesa y conservadora.

Puesto que no se aparta de las líneas tradicionales de la política inglesa. Los laboristas británicos hacen al electorado promesas a largo plazo. Ni siquiera, como lo hacen los socialistas, formados de los demás países, prometen hacer la revolución desde el poder... porque comprenden que semejante ofrecimiento equivaldría al robo electoral y a los mismos pastores que pasan por revolucionarios...

El 20 de Mayo huelga general por Radovitzky

El 20 de Mayo, día de la victoria del proletariado mundial, será observado en asambleas que se realizarán en locales cerrados.

En un telegrama de París se informa que el ministro del Interior, M. André Tardieu, dispuso severísimas medidas para mantener la tranquilidad en Francia durante la celebración del 1.º de mayo. Ningún desfile será tolerado, así como todas las manifestaciones, actos de agitación, reunión de multitudes, huelgas y todo acto de violencia cualquiera que sea su naturaleza.

Para los infractores de las medidas adoptadas habrá, penalidades aplicadas al grado que, y más aun si llegara a tratarse de extranjeros, los cuales en caso de que participen en alguno de los actos prohibidos, serán detenidos y expulsados del país inmediatamente. Se ha resuelto igualmente que fuerzas del ejército defenderán al policía en su labor que para el mantenimiento del orden dura.

sea un verdadero exponente de repudio a todos los tiranos, sean éstos blancos, negros o rojos.

El 1.º de mayo es día de protesta, fecha en que todas las actividades de producción cesarán para dar lugar a una gran protesta mundial por los asesinatos de Chicago en 1889, por el fusilamiento de Ferrer en Barcelona en 1909, por la electrocución de Sacco y Vanzetti, en Boston, en 1927, y por todos los crímenes por el capitalismo cometido; y también debe ser este 1.º de mayo una reafirmación de nuestro anhelo de liberación a Radowitsky del infierno fueguino.

Esta Federación tiene organizada un mitin y manifestación para la fecha en que se realizará en B. Ovaló y Cochabamba, a las 16 horas, se invita al pueblo todo a que concurre a él.

El C. LOCAL. Esta Federación tiene organizada una velada y conferencia en el club "Majestic Palace", Corrientes 1241, para hoy 30, a las 21 horas, a beneficio en partes iguales con el C. Pro Presos y Deportados, de la localidad.

S. de Conductores Proprietarios de Uno y Dos Carros

Autónoma. Puerto San Lorenzo. Camaradas: debido a la evolución y perfeccionamiento de la mecánica, nos vemos a cada paso en la necesidad de elegir por nuestras fuerzas, ya que debido al egoísta acaparamiento de los instrumentos de trabajo, se nos priva del derecho a la vida y se vulnera por ende el derecho que esta sociedad se vio en la necesidad de plantear un conflicto con los cerealistas de esta zona desde el 12 de marzo, ya que ellos buscan por todos los medios que abandonemos las usuras tablas que por carros tenemos, siendo este instrumento el único medio de vida que poseemos para poder llevar a nuestro hogar el sustento necesario para la vida de nuestros hijos.

Ahora bien, en vista de algunas malas versiones arrojadas al pueblo con el único propósito de equivocar a los trabajadores, esta sociedad da en voz de alerta para decir que desde el día que está en conflicto, no lo ha dado por terminado ni lo ha de dar hasta tanto no haga bajar la cabeza a estos pulcros del cereal. A continuación damos a conocer el pedido que hemos presentado a los cerealistas:

- 1.—Reconocimiento de la sociedad.
- 2.—El precio a exigir será por litro, el siguiente: la primer litro 20 centavos la segunda 10, la tercera 8 y las siguientes 6 centavos cada litro.
- 3.—Los carros serán solicitados a la sociedad, la que se encargará de su distribución.
- 4.—Los agricultores se comprometen a entregar el gramo de conductores, no menos del 50 por ciento del cereal que tengan que transportar y el que no tenga medios de transporte lo dará todo.
- 5.—El cerealista pagará el transporte de recho a razón de 10 centavos la bolsa, para las semillas inmediatas, pagando de este litante pagará por tarifa.
- 6.—Al existir un carro a cargar al lugar que indique el cerealista, si dicha carga no existe pagará medio viaje.
- 7.—Todo carro o camión después de haber llegado a la playa o lugar de descarga, pasado 24 horas cobrará su estadia a razón de 50 centavos la hora corriendo, salvo fuera mayor, por lluvia o día feriado.
- 8.—El conductor recibirá la carga en buenas condiciones y el peso del vehículo en buen estado y no será responsable de cualquier desperfecto producido por fuerza mayor, como ser una voladura, etcétera.
- 9.—Todo carro que cargue cereal, pagando cobrará el movimiento.
- 10.—Todo valor al entregarse al conductor debe designar el precio del fisco, igualmente el carro que se encuentre en estado al ordenarse la descarga, se le entregará su garantía.
- 11.—El cerealista no podrá ocupar el carro que no autorice esta sociedad.
- 12.—En las manifestaciones del aregajo serán permitidas las partes interesadas, no admitiéndose intervenciones políticas ni policíacas.
- Como podrá verse, nuestro pedido es justo y equitativo, por lo tanto estamos dispuestos a jugar el todo por el todo, para imponerlo.

Actos de Propaganda

El C. de Huelga del personal de la General Motors presentando en sus actividades públicas, realizará otros actos de propaganda. Tendrá lugar en los días y horas siguientes:
Hoy martes, en San Ignacio y Boedo, a las 17 horas.
El Jueves 2, a las 17 horas, en la diagonal Sur (Moreno y Chacabuco).
El sábado 4, a las 17 horas, en Plaza Once (B. Mitre y Pueyrredón).

Aclaración

Por falta de espacio no damos cabida a las declaraciones de gramos y agrupaciones ideológicas que de diversas localidades y con motivo del 1.º de mayo, exhortan a la clase trabajadora a que renuncie dignamente la fecha histórica. Aclaramos, pues, para satisfacción de los interesados, que lógicamente se excluye al no ver publicado en LA PROTESTA, las notas y manifiestos que circularan.

¡Sed solidarios con los presos!

La jornada del 1.º de Mayo

Funciones, manifestaciones y mítins

C. PRO LO DE MAYO Resistencia—Chaco
Este comité, integrado por los gramos: Albañiles, carpinteros, panaderos y O. de las desmoladoras y aceterías, invita al proletariado local a participar en la manifestación y mitin que tendrán lugar esa día, del modo siguiente: Recordado de la manifestación: partida del local sito en 25 de Mayo, a las 15 horas; de allí por 25 de Mayo a Ved. Tucumán y Libertad, R. Siens Peña, Independencia, Rawson, Güemes, Primera Junta hasta Sarmiento por donde entrará a la plaza 25 de Mayo (punto de concentración y lugar del mitin. — Varios militantes y un delegado de la F. O. R. A. harán uso de la palabra.

EL COMITÉ F. O. LOCAL TUCUMANA
Velada y conferencia organizada por esta Federación, que se realizará en el salón de la Sociedad Española de S. M., Laprida 4 a. Cuadrada, el martes 30, a las 20-45 horas.
Programa: Se llevará a escena el palpitante melodrama en tres actos de F. Sánchez: "Mi hijo el doctor". — Conferencia por un delegado de la F. Obrera Regional Argentina.

EL CONSEJO OBREROS PANADEROS Y REPARTIDORES San Martín
Función y conferencia en el teatro "La Honradas", Caseros, a una cuadra de la estación, a total beneficio del C. Pro Presos del mismo, el día miércoles 1.º de mayo, a las 20-30 horas. — Programa: Conferencia por un delegado de la F. O. R. A. — Recitación de poesías. — Subirá a escena el drama "Los muertos". — Preparará un desintereso concurso el día nacional de canto y guitarra Mazco-González, acompañado por los guitarristas Diego Buix y Domingo Fulginiti.

Precios de las localidades: Ptaos \$ 1. — palcos \$ 5; menores \$ 0.50. LA COMISION
S. OFICIOS VARIOS Ingeniero Moneta
Esta entidad invita a todos los trabajadores de San Pedro, de Vélez y Ing. Moneta, al mitin que se realizará en Santa Lucía, F. C. O. C. el 1.º de mayo, a las 15 horas, para protestar, una vez más, por los grandes crímenes del capitalismo y la justicia histórica. Dos delegados de la F. O. R. A. harán uso de la palabra en este acto de afirmación y de protesta revolucionaria.

LA COMISION S. S. O. VARIOS Y REPARTIDORES UNIDOS Puerto Mar del Plata
Estas dos entidades, a fin de recordar la tragedia de Chicago, llevarán a cabo el martes 30, a las 21 horas, una velada teatral y conferencia. Se pondrán en escena las obras: "Arlequín el salvaje" y "El pan de los pobres".
El día 1.º de mayo, a las 9 horas, frente a la farmacia "Oceanica", se efectuará un mitin de protesta, patrocinado por las dos sociedades. Por todos los caídos; por la libertad de Radowitsky, huelga general. No debe faltar a este acto.

LA COMISION S. OFICIOS VARIOS Olivarria
Esta sociedad invita a los trabajadores conscientes a que hagan abandono del trabajo y concurren al mitin que se realizará el 1.º de mayo, a las 15 horas. Hablará un delegado de la F. O. R. A. Recordemos a todos los caídos por la causa de la libertad y la justicia y exijamos la liberación de Radowitsky.

LA COMISION OBREROS DEL PUERTO San Martín
Esta sociedad invita al pueblo en general y en particular a los trabajadores, a concurrir con las compaÑeras e hijos, al mitin que se llevará a cabo el 1.º de mayo en la plaza de Puerto San Martín, donde hará uso de la palabra un delegado de la F. O. R. A. y un compañero de Radowitsky. Por los que cayeron y por la libertad de Radowitsky, todos deben concurrir a este mitin.

LA COMISION F. OBRERA LOCAL Santa Fe
En el teatro "Roma Nostra", velada teatral y conferencia el martes 30, a las 21 horas. — Programa: El grupo coral del C. Artístico "Olivarria" cantará el himno 1.º de Mayo y La Internacional. — Se pondrá en escena el boquete dramático "1.º de

MAINFESTACION Y MITIN
El Consejo de esta Federación, interpretando el sentir del proletariado consciente y como en años anteriores, en ocasión del 1.º de mayo, recordará a los mártires de Chicago, realizando una manifestación y mitin. — He aquí los lugares y hora de concentración y recorrido de la manifestación.
1.ª Seguirla por Av. Rivadavia, Humberto I, San Martín hasta 3 de Febrero (Plaza 25 de Mayo), donde hablarán varios camaradas.
2.ª Y última etapa, por San Gerónimo, La Junta hasta 9 de Julio, (Plaza San Martín), punto de concentración. Todos los trabajadores y el pueblo en general deben concurrir a este acto.

de nuestro local social, Santa Fe 236 (antes Conesa), siguiendo por la misma hasta Andrés Barrayta, doblando por 12 de Octubre hasta Centenario y do ésto al punto de concentración (Bivadavia y Centenario) en donde se realizará el mitin de protesta por Radowitsky y por los mártires de Chicago. — Hablará un delegado de la F. O. R. Argentina.
EL SEGREARIO LAS COMISIONES
O. PANADEROS Y B. POPULAR "FRANCISCO FERRER" Morán
Función y conferencia a realizarse el miércoles 1.º de mayo, a las 21 horas, en el teatro "Italia Una", calle 25 de Mayo 844, a beneficio del C. Pro Presos del gremio.
Programa: — Conferencia por un delegado de la F. O. R. A. — Subirá a escena la obra "Madre Tierra" — Duo con guitarra, Andrés y Domingo Puchco, acompañado por Anibal Davico y Aristóbulo Sullivan.
La conferencia estará a cargo de B. Aladino.
Precio de las localidades: Palcos bajos con 4 entradas \$ 4; platos \$ 1; tertulia, \$ 0.50; menores no pagan.

MITIN Y CONFERENCIA
Las entidades patrocinadas invitan al pueblo de Coronel Suárez, a la clase trabajadora a pliegarse a la manifestación del 1.º de mayo. Partirá del local de los obreros albañiles, a las 16 horas, efectuando el siguiente recorrido: Lamadrid, Brandesen, Avenida Carey, Boulevard A. Alina hasta la plaza San Martín, donde se levantará tribuna. Hablará un delegado de la F. O. R. A. **LAS COMISIONES**
F. OBRERA LOCAL Zárate
Esta Federación invita a los trabajadores de Zárate en general, a la manifestación y mitin que tendrá lugar el 1.º de mayo. El mitin tendrá lugar en Justa Lima de Atucha e Independencia, donde hablará un delegado de la F. O. R. A. Luego la manifestación partirá por Atucha, Américo, 19 de Marzo, Independencia hasta el local Brown 334, donde nuevamente se levantará tribuna.
El mismo día a las 9.30 horas, conferencia en la Plaza Italia.

EL COMITÉ F. O. LOCAL ROSARINA
Velada y conferencia a realizarse el martes 30, a las 21 horas, en el cine "Majestic Palace", sito en Corrientes 1241, por partes iguales a beneficio de esta Federación y del Comité Pro Presos y Deportados.
Programa: Se pondrá en escena la comedia dramática, en 3 actos, de J. Sánchez Gardel: "Las Campanas". — Conferencia a cargo de un delegado de la F. O. Regional Argentina.
Entrada general, \$ 0.70. — Menores de 10 años, acompañados de su familia, no pagan.

MITIN Y CONFERENCIA
Esta Federación tiene organizada una manifestación y mitin para el 1.º de mayo. La manifestación partirá de Boulevard Avelleda y Av. Francia, por ésta a Vélez Sarandí, Pasaje Escalada, Rivadavia (Sumigales), Pueyrredón, Uruguay, Avenida Pellegrini y Bonavara Grande, hasta Coghlan, luego a concentración, donde se levantará tribuna a las 16 horas. Conductores de carros y portuarios, partiendo del local Salta 1744, se integran a la manifestación. — Hablarán varios camaradas y un delegado de la F. Obrera Regional Argentina.
EL CONSEJO LOCAL FEDERACION OBRERA LOCAL Avellaneda
MITIN DE PROTESTA
El Consejo de la F. O. Local invita a los trabajadores, organizados o no, de la localidad, al mitin de protesta que tendrá lugar el 1.º de Mayo, a las 15 horas, en Maipú y Colón. Varios militantes de la Federación dirigirán la palabra, recordando a todos los caídos, presos y perseguidos por la causa de la libertad, la justicia y el bienestar de todos, divulgando los ideales anarquistas, moris y fin de los trabajadores que forman en las filas de la F. O. R. A. — Por todos los caídos, presos y perseguidos por cuestiones sociales, trabajadores de Avellaneda, concurrir al mitin del Primero de Mayo!

MITIN DE PROTESTA
El Consejo de esta Federación, interpretando el sentir del proletariado consciente y como en años anteriores, en ocasión del 1.º de mayo, recordará a los mártires de Chicago, realizando una manifestación y mitin. — He aquí los lugares y hora de concentración y recorrido de la manifestación.
1.ª Seguirla por Av. Rivadavia, Humberto I, San Martín hasta 3 de Febrero (Plaza 25 de Mayo), donde hablarán varios camaradas.
2.ª Y última etapa, por San Gerónimo, La Junta hasta 9 de Julio, (Plaza San Martín), punto de concentración. Todos los trabajadores y el pueblo en general deben concurrir a este acto.

LA COMISION F. OBRERA COMARCAL Lomas de Zamora
Esta Comarcial, asociándose a la protesta del proletariado mundial, invita a los trabajadores de Lomas y localidades vecinas, al mitin que efectuará el 1.º de mayo, a las 9 horas, en el cruce de las calles Alina y Maipú, en Banfield. El recorrido de la manifestación será el siguiente: Partirá la columna del local Boedo 623, siguiendo por la misma calle hasta Alina y por ésta hasta el punto de concentración. Hablarán delegados de la F. O. P. de Buenos Aires y de la F. O. R. Argentina.
EL C. COMARCAL

C. PRO PRESOS Y DEPORTADOS Bahía Blanca
Organizada por este Comité y a su total beneficio, se realizará una velada cinematográfica y conferencia, en el biógrafo "La Marina", a las 21 horas, el miércoles 1.º de mayo.
Programa: Estreno de la comedia en seis actos "Se necesita un odio". — Conferencia sobre el tema: "Recordando a nuestros presos". — La clita en siete actos titulada: "Los Barcos de la Muerte".
Entrada, \$ 0.80; menores no pagan.

OFICIOS VARIOS
Conferencia pública pro-libertad de Radowitsky, a realizarse el domingo 28, a las 16 horas, en el cruce de las calles Montevideo y Río de Janeiro.
Velada teatral y conferencia que se realizará el martes 30, a las 20-30 horas, en el salón cine Progreso.
Se pondrá en escena las obras: "Arlequín" y "1.º de Mayo".
Entrada: hombres \$ 1; mujeres, \$ 0.50.

OFICIOS VARIOS
Conferencia pública pro-libertad de Radowitsky, a realizarse el domingo 28, a las 16 horas, en el cruce de las calles Montevideo y Río de Janeiro.
Velada teatral y conferencia que se realizará el martes 30, a las 20-30 horas, en el salón cine Progreso.
Se pondrá en escena las obras: "Arlequín" y "1.º de Mayo".
Entrada: hombres \$ 1; mujeres, \$ 0.50.

VELADA Y CONFERENCIA
Velada y conferencia, patrocinada por las sociedades de albañiles, ladrilleros, carpinteros y panaderos, a beneficio del C. Pro Presos, el martes 30, a las 21.15 horas, en el teatro Luciano Manzano. — Programa:
Se pondrá en escena la comedia dramática "Las campanas". — Conferencia por el delegado de la F. O. Regional Argentina.
Precio de las localidades: Palcos \$ 5; platos, \$ 1.20; paraiso, \$ 0.70.

MITIN Y CONFERENCIA
Las entidades patrocinadas invitan al pueblo de Coronel Suárez, a la clase trabajadora a pliegarse a la manifestación del 1.º de mayo. Partirá del local de los obreros albañiles, a las 16 horas, efectuando el siguiente recorrido: Lamadrid, Brandesen, Avenida Carey, Boulevard A. Alina hasta la plaza San Martín, donde se levantará tribuna. Hablará un delegado de la F. O. R. A. **LAS COMISIONES**
F. OBRERA LOCAL Zárate
Esta Federación invita a los trabajadores de Zárate en general, a la manifestación y mitin que tendrá lugar el 1.º de mayo. El mitin tendrá lugar en Justa Lima de Atucha e Independencia, donde hablará un delegado de la F. O. R. A. Luego la manifestación partirá por Atucha, Américo, 19 de Marzo, Independencia hasta el local Brown 334, donde nuevamente se levantará tribuna.
El mismo día a las 9.30 horas, conferencia en la Plaza Italia.

AGRUPOACION ANARQUISTA San Fernando, Victoria y Tigre
En recordación de todos los mártires de nuestra causa y por la libertad de Radowitsky, esta agrupación invita a los trabajadores de estas localidades y al pueblo en general, al mitin que tendrá lugar el 1.º de mayo, a las 9 horas, en la Plaza del General Compañero de la F. O. R. A. y de la agrupación, dirigirán la palabra al público.

LA AGRUPOACION OBREROS PANADEROS Lanas
La comisión de este sindicato invita al gremio y trabajadores de Landa, a la conferencia que tendrá lugar el 1.º de mayo, a las 9.30 horas, en nuestro local, Máximo Paz 600. Hablará un delegado de la F. Obrera Regional Argentina.

O. VARIOS Y O. AGRIcolas
Velada teatral en el cine Mitre, el 1.º de mayo, a las 21 horas. Se pondrá en escena "Los mártires", y "Los grilletes". — Recitación de poesías por compañeros de esta localidad y conferencia, por un delegado de la F. O. Regional Argentina.

CON MOTIVO DEL 1.º DE MAYO
Con motivo del 1.º de mayo, estas organizaciones, con la adhesión de obreros panaderos (autónomos) realizarán una manifestación y mitin, a las 16 horas, saliendo de nuestro local social, calle 13, por ella hasta 16 y 17, hasta frente al cine Mitre, donde se levantará tribuna y hablará un delegado de la localidad. Una vez terminado el acto, regresaremos en manifestación por la calle 16 hasta el punto de partida.

LA COMISION O. NAVALES Y O. DEL PUERTO Ensenada
Función y conferencia el martes 30, a las 20.30 horas, en el teatro Unjersal, calle La Merced 278.
Se pasará la película, adaptación de la obra "Los muertos" de Florencio Sánchez" y el film "La cruzada negra". — Conferencia.
La película en seis actos: "El hijo de la revolución".
Entrada general, \$ 1. —

LA COMISIONES B. CULTURAL OBRERA Salto Argentino
Función a realizarse en el teatro Cervantes el día 30. — Se pondrá en escena la obra: "Los grilletes" y la comedia de J. F. Escobar, mayo titubó se: "Colón era gallego".
En los entreactos, recitación de poesías y conferencias, a beneficio del delegado de la F. O. R. Argentina.

LA COMISION METALURGICOS UNIDOS
A los delegados del 1.º de mayo, recomendamos a los compañeros que salgan en delegación con motivo del 1.º de mayo, procura por todos los medios divulgar nuestro conflicto con la General Motors, e fin de poder alistar la prepotencia de esta compañía.

LA COMISION NOTA
El 1.º de mayo emitiremos una conferencia pública a las 16 horas, en el cruce de las calles Leandro N. Alem y San Martín.

DEL URUGUAY
Velada literaria, organizada por las A. Progreso, A. Voluntad, Centro Superación y Sembrando ideas, a total beneficio del periódico "Acción Libertaria", que se realizará el martes 30, a las 21 horas, en el teatro "Edmú", de la Villa del Cerro. — Programa:
Se pondrá en escena el drama social de Armando Discépolo, titulado "El Vértigo". Cantos libertarios. — Recital poético. — Concierto de violín. — Conferencia por un compañero.
Precio de las localidades: platos, hombres, \$ 0.80; mujeres, \$ 0.20; menores, no pagan. Palcos, \$ 1.80. — Entrada general, \$ 0.10.

ASAMBLEAS Y REUNIONES
ATENEO O. CULTURAL DE BOOYA Y SARRACAS
Se invita a los compañeros socios y simpatizantes a la reunión que se realizará el jueves 2, a las 20.30 horas, en el General Hornos 1731.
Asuntos importantes reclaman la presencia del mayor número de compañeros.

E. P. "CULTURA LIBERTARIA" Villa Trujillo
Se invita a los integrantes del cuadro "Cultores del Arte" y a los que deseen formar parte del mismo, a la reunión del jueves 2 de Mayo, a las 20.30 horas, en Mar Chiquita 4833, para tratar la constitución definitiva y la elección de la obra a representar.

O. REPARTIDORES DE PAN Arellano
Se invita a todos los desconocidos que estén en la lista de repartidores a la asamblea que se efectuará el día 9 de mayo, a las 17 horas, de lo contrario se borrará de la lista.

LA COMISION METALURGICOS UNIDOS
A los delegados del 1.º de mayo, recomendamos a los compañeros que salgan en delegación con motivo del 1.º de mayo, procura por todos los medios divulgar nuestro conflicto con la General Motors, e fin de poder alistar la prepotencia de esta compañía.

VARIAS
AVISO
Por asunto que le comunicaré, deseo saber urgentemente el paradero de Pablo Martín. El compañero que sepa de él, tenga a bien comunicarme o dirigirse por carta a la calle Juan José Paso 927, a nombre de José Hernández.

ACETEROS UNIDOS
La comisión de este sindicato se dirige al gremio recordando a los trabajadores que se reúnan el día 30 de mayo, día de conmemorativo del 1.º de mayo, día de recordación de la tragedia de Chicago.
Este gremio se adhiera a la manifestación y mitin que tendrá lugar en la plaza Colón, patrocinado por la F. O. Local Bonaerense.

FOLLETOS DE PROPAGANDA
En esta Administración hay cantidad de los siguientes folletos para la distribución gratuita:
"Ami hermano el campesino", de Eliseo Beclús, a \$ 2. — el cien.
"La voz de mi conciencia", de Radowitsky, a \$ 2.50 el cien.
"Carta a Gencha", Juan Orsano, a \$ 2.50 el cien.
"A los Jóvenes", Pedro Kropotkin, a \$ 2.50 el cien.
"¿Qué es la Anarquía?", Este Folletó (ambos en un folletó), \$ 5. — el cien.
"A las hijas del pueblo", por Ana M. Maxrón, a \$ 3. — el cien.
LA JOBNADA DE 6 HORAS
Más sobre la evolución del movimiento obrero productivo; y sobre las causas de la desorganización. — Folletó A. de Benthón. — \$ 3 el cien.